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Ações formativas objetivam acolher e atender, em suas especificidades, crianças 
autistas matriculadas nas escolas e Centros Municipais de Educação Infantil

EDUCAÇÃO

Prefeitura de Goiânia oferece 
formação com profissional 
da Educação a famílias de 
estudantes com Transtorno 
do Espectro Autista

PROJETO
Matéria que altera jornada de trabalho de 
servidores da Educação é aprovada em definitivo

PROTOCOLO VIRTUAL
Câmara de Valparaíso 
de Goiás implementa 
gerenciador eletrônico 
de documentos 
e avança na 
transparência
Cleben Lopes

GDF

Esquema especial 
de segurança 
para diplomação 
presidencial no TSE
Paulo H. Carvalho/Agência Brasília

Evento gratuito em Goiânia tem distribuição 
de brinquedos para crianças e show 
com João Neto & Frederico PÁGINA 02
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ECONOMIA

Goiás deve responder por 
quase um terço da produção 
brasileira de tomate em 2022
Com crescimento de 13,3% e volume de 1,1 milhão de toneladas, o estado 
de Goiás assume a liderança isolada na produção do fruto em todo o país, 
segundo dados do IBGE

Da ReDação - A produ-
ção goiana de tomate 
deve crescer 13,3%, em 
relação ao ano passado, 
e atingir 1,1 milhão de 
toneladas em 2022. O 
volume coloca o Estado 
na liderança isolada da 
atividade no país, res-
pondendo por 29,9% da 
produção brasileira do 
fruto, que deve somar 3,8 
milhões de toneladas. 

Ainda segundo o 
IBGE, Goiás deve regis-
trar aumento de 7,8% na 
produção de cereais, le-
guminosas e oleaginosas 
em geral. Neste segmen-
to, o Estado tem uma 
participação de 10,4% no 
total produzido pelo país, 
ficando atrás apenas de 
Mato Grosso e Paraná. A 
projeção do órgão para 
cana-de-açúcar é de alta 
de 3,5%, na comparação 
com 2021, passando de 

72,6 milhões para 75,2 
milhões de toneladas. 
O agro goiano também 
deve registrar aumen-
to da produção de uva 
(30,1%), batata inglesa 
(26,8%), laranja (3,4%) e 
mandioca (0,1%).

SAFRA DE GRÃOS
A Companhia Na-

cional de Abastecimen-
to (Conab) também di-
vulgou a atualização 
mensal do seu boletim 
da safra de grãos. O 3º 
Levantamento da Safra 
2022/2023 confirmou 
a expectativa de que a 
produção goiana deve 
superar a marca de 30 
milhões de toneladas de 
grãos no ciclo atual. De 
acordo com a Conab, o 
volume total deve chegar 
a 31,4 milhões de tone-
ladas, o que representa 
alta de 9,0% em relação 

à safra 2021/2022. O ór-
gão projeta ainda cresci-
mento da área plantada 
(+1,7%) e da produtivi-
dade (+7,2%) no Estado.

Entre os principais 
destaques estão o mi-
lho, com 12,9 milhões de 
toneladas (+32,2%), e o 
sorgo, com 1,2 milhão 
de toneladas (+6,8%). 
Os números posicionam 
Goiás entre os maiores 
produtores estaduais 
nas duas culturas, sen-
do o terceiro melhor 
colocado em milho e o 
primeiro em sorgo. No 
caso da soja, a estimati-
va é de recuo de 3,5% no 
volume produzido. Ain-
da assim, o Estado deve 
colher 16,8 milhões de 
toneladas do grão, ocu-
pando a quarta posição 
no ranking nacional de 
maiores produtores.

AgênciA iBgE

Enio Tavares

Confira os resultados de ontem

Copa do Mundo da FIFA Catar 2022

Quartas de Final 

Quartas de Final 

Marrocos                 1

Inglaterra                 1

Portugal                                                        0

França                2

Evento gratuito em Goiânia tem 
distribuição de brinquedos para crianças 
e show com João Neto & Frederico

Neste domingo (11), 
o Goiânia Arena recebe 
uma programação pra lá 
de especial. O Natal do 
Bem realiza a distribui-
ção de milhares de brin-
quedos para as crian-
ças e diversas atrações 
infantis. Além disso, a 
programação, totalmen-
te gratuita ao público, 
contará com show da 
dupla João Neto & Fre-
derico. A festa começa 
a partir das 8h da ma-

nhã, e para acompanhar 
não é necessário retirar 
ingresso, basta chegar 
e curtir com a família. 
O evento, já tradicional 
em Goiânia, tem como 
objetivo beneficiar fa-
mílias em situação de 
vulnerabilidade social, 
além de promover uma 
alternativa de lazer 
acessível para os mora-
dores da cidade. Com 
realização do Governo 
de Goiás e da Organiza-

ção das Voluntárias de 
Goiás (OVG), em parce-
ria com o Sesc, a distri-
buição de brinquedos 
também chegará em ou-
tros municípios do esta-
do. Segundo a OVG, se-
rão distribuídos mais de 
meio de milhão de brin-
quedos até o fim do mês, 
em todos os 246 municí-
pios goianos – com bo-
las de vôlei, de futebol, 
bonecas e carrinhos.  
                                curtA MAis
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Matéria que altera 
jornada de trabalho de 
servidores da Educação 
é aprovada em definitivo

IPCA tem alta de 0,41% em 
novembro, influenciado 
pelo aumento dos combustíveis

O Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Goiás 
(Alego) aprovou na última 
quinta-feira (08), em fase 
definitiva, o projeto que al-
tera a jornada de trabalho 
dos servidores da Educação.

 O projeto de lei preten-
de alterar a Lei n° 13.909, de 
25 de setembro de 2001, que 
dispõe sobre o Estatuto e o 
Plano de Cargos e Vencimen-
tos do Pessoal do Magistério 
e também visa modificar ou-
tras normas relativas à jorna-
da de trabalho dos profissio-
nais da Secretaria de Estado 
da Educação (Seduc), para 
o desenvolvimento de polí-
ticas públicas direcionadas 
a melhoria da qualidade da 

educação básica.
A Seduc esclarece que na 

rede estadual de educação as 
aulas são de 50 minutos, con-
forme o parágrafo único do 
art. 92 da Lei Complementar 
Estadual n° 26, de 28 de de-
zembro de 1998. No entanto, 
o professor da referida rede 
poderá ministrar até 32 aulas 
de 50 minutos em classe, sem 
extrapolar o máximo de dois 
terços de sua carga horária.

A Seduc explica, também, 
que a mudança proposta é 
necessária porque atualmen-
te os professores que fazem 
a jornada de 40 horas sema-
nais têm sua carga horária 
convertida em 28 aulas e 12 
horas-atividade, ou seja, 30% 

da jornada de trabalho. Essa 
jornada é transformada em 
210 horas mensais e não em 
200 horas mensais, por sim-
ples questões matemáticas 
decorrentes da interpretação 
dessa lei ao longo dos anos 
pela pasta.

Votaram contra a maté-
ria os deputados Paulo Cezar 
(PL), Major Araújo (PL), An-
tônio Gomide (PT), Delegada 
Adriana Accorsi (PT), Delega-
do Eduardo Prado (PL), Alys-
son Lima (PSB), Zé Carapô 
(Pros) e Humberto Teófilo 
(Patriota). A matéria segue 
para sanção do governador 
Ronaldo Caiado (UB).

Assembleia 
Legislativa de Goiás

O Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) apresentou alta 
de 0,41% em novembro, 
0,18 ponto porcentual (p.p.) 
abaixo do que foi registrado 
em outubro (0,59%). A infla-
ção acumulada no ano che-
ga a 5,13% e, nos últimos 
12 meses, a 5,90%, abaixo 
dos 6,47% observados nos 
12 meses imediatamente 
anteriores. Em novembro 
de 2021, a taxa havia sido 
de 0,95%. O resultado do 
IPCA foi divulgado hoje (9) 
pelo IBGE.

Dos nove grupos de 
produtos e serviços pes-
quisados, sete tiveram alta 
em novembro. Os grupos 
Transportes (0,83% e 0,17 
p.p.) e Alimentação e bebi-
das (0,53% e 0,12 p.p.) foram 
os que impactaram de for-

ma mais expressiva o índi-
ce do mês. Juntos, os dois 
contribuíram com cerca de 
71% do IPCA de novembro. 
Já a maior variação veio de 
Vestuário (1,10%), ficando 
acima de 1% pelo quarto 
mês consecutivo. 

O grupo Saúde e cuida-

dos pessoais (0,02%) ficou 
próximo da estabilidade, 
mostrando uma desace-
leração em relação a ou-
tubro (1,16%). Habitação 
(0,51%), por sua vez, ficou 
acima do observado no 
mês anterior (0,34%).

Agência IBGE

Helena Pontes/Agência IBGE Notícias

Ações formativas objetivam acolher e atender, 
em suas especificidades, crianças autistas matriculadas 
nas escolas e Centros Municipais de Educação Infantil

EDUCAÇÃO

Prefeitura de Goiânia 
oferece formação com 
profissional da Educação 
a famílias de estudantes 
com Transtorno do 
Espectro Autista

Da redação - A Prefeitura 
de Goiânia promoveu o II 
Encontro com as famílias 
que possuem crianças ou 
estudantes diagnostica-
dos com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
e que são atendidos em 
unidades de ensino da 
Secretaria Municipal de 
Educação (SME). Pais e 
profissionais da Educação 
dialogam sobre o tema 
“Meu filho tem autismo: 
como conseguir ajuda?”, 
no auditório da SME.

Os encontros inte-
gram a política da SME, 
e vão de encontro à Polí-
tica Nacional de Educa-
ção Especial. O objetivo 
das formações é acolher 
e atender em suas espe-
cificidades às crianças 
e estudantes com TEA, 
dentro do Projeto TEA - 
Escola Comum Inclusiva. 

É a primeira vez na his-
tória que a gestão muni-
cipal oferece formações 
para pais e responsáveis 
de crianças diagnostica-
das com autismo.

Neste segundo encon-
tro, quatro profissionais 
falaram do diálogo, os 
percursos da inclusão da 
rede municipal, os desa-
fios com a alimentação e 
relato de uma experiên-
cia familiar. A professora 
do Atendimento Educa-
cional Especializado do 
Centro de Orientação e 
Reabilitação e Assistência 
ao Encefalopata (Corae), 
Flávia Espíndola, ressal-
tou, ainda, a importância 
da aproximação das fa-
mílias e das escolas.

Formações na SME
Os encontros volta-

dos às famílias com estu-
dantes com Transtorno 

de Espectro do Autismo 
fazem parte, também, 
da Política de Formação 
Continuada, que oferece 
curso para professores, 
gestores e funcionários 
do quadro administrati-
vo que atuam nas unida-
des educacionais de en-
sino e equipes internas 
de apoio pedagógico.

Cerca de 13 mil pro-
fissionais da Educação 
de Goiânia já foram con-
templados, em 2022, com 
a Política de Formação 
Continuada da SME. Fo-
ram mais de 40 cursos 
voltados para professo-
res, gestores e funcioná-
rios do quadro adminis-
trativo que atuam nas 
unidades educacionais 
de ensino e equipes inter-
nas de apoio pedagógico.

Secretaria 
Municipal de Educação

Famílias de estudantes com Transtorno do Espectro Autista recebem formação com 
profissionais da Educação da Prefeitura de Goiânia

A gasolina exerceu o maior impacto individual no IPCA de novembro 

Sérgio Rocha
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SAÚDE

Aparecida recebe Selo do Ministério da Saúde por 
avanços na eliminação da Transmissão Vertical de Sífilis

A Secretaria Munici-
pal de Saúde de Aparecida 
(SMS) recebeu, do Ministé-
rio da Saúde (MS) o Selo Pra-
ta de Boas Práticas Rumo à 
Eliminação da Transmissão 
Vertical de Sífilis. A certifica-
ção segue critérios das Orga-
nizações Mundial de Saúde 
(OMS) e Pan-Americana de 
Saúde (Opas).

“Essa certificação é 
mais uma importante 
conquista para nosso mu-
nicípio na Saúde Pública, 
especialmente agora, no 
Dezembro Vermelho, mês 
de mobilização contra o 
HIV, a sífilis e outras IST’s 
(Infecções sexualmente 
transmissíveis). A trans-

missão vertical ocorre 
quando a criança é infec-
tada durante a gestação, e, 
para receber o Selo Prata, 
a cidade precisa ter obtido 
uma redução da ocorrên-
cia desses casos para me-

nos de 1,5 para cada mil 
crianças nascidas vivas”, 
explica o secretário de Saú-
de Alessandro Magalhães.

O Selo Prata foi rece-
bido na Fiocruz por três 
representantes da SMS: a 

superintendente de Vigi-
lância em Saúde, Daniela 
Fabiana Ribeiro, a coor-
denadora do Programa 
de Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis (IST’s)/
Aids e Hepatites Virais, 
Daniele de Oliveira Prates, 
e a profissional de Apoio 
Institucional Débora Al-
meida Franco.

SÍFILIS NO BRASIL
Segundo o último Bo-

letim Epidemiológico de 
Sífilis divulgado pelo Mi-
nistério da Saúde em 2020, 
houve uma taxa de de-
tecção de 72,8 casos por 
100.000 habitantes em 
2019. No mesmo ano, a 

taxa de detecção de sífi-
lis em gestantes foi de 20,8 
para 1.000 nascidos vivos; 
a taxa de incidência de sí-
filis congênita foi de 8,2 e 
a taxa de mortalidade por 
sífilis congênita foi de 5,9 
por 100.000 nascidos vivos.

APARECIDA: 
FOCO NA PREVENÇÃO

Em Aparecida, o Pro-
grama de Infecções Sexu-
almente Transmissíveis 
(IST’s)/Aids e Hepatites Vi-
rais da SMS trabalha o ano 
inteiro com intensa e per-
manente testagem, além de 
atualizar e orientar os pro-
fissionais sobre a impor-
tância da realização do teste 

rápido, tratamento e acom-
panhamento, bem como 
sobre o fluxo de atendimen-
to para as sífilis adquirida, 
em gestante e congênita.

Ao mesmo tempo, são 
realizadas ao longo do ano 
ações de educação em 
saúde e orientações para 
gestantes sobre a impor-
tância do tratamento ade-
quado da sífilis quando 
diagnosticada no pré-na-
tal, além de conscientiza-
ções sobre a importância 
do uso do preservativo, do 
diagnóstico precoce e do 
tratamento e acompanha-
mento adequados.

Prefeitura 
de Aparecida

Foto Ilustrativa 

PROTOCOLO VIRTUAL

Câmara de Valparaíso de 
Goiás implementa gerenciador 
eletrônico de documentos 
e avança na transparência
A Câmara Municipal de Valparaíso de Goiás realizou o lançamento de mais uma fase do Protocolo Virtual. Trata-se  da implementação GED – Gerenciador 
Eletrônico de Documentos,  um software robusto projetado para centralizar os documentos relevantes da Instituição, substituindo o sistema manual para 
verificação de documentos antigos.

Da redação - Segundo o 
presidente da Casa, ve-
reador Plácido Cunha, o 
objetivo é obter acesso 
instantâneo a informações 
e documentos relevantes 
diretamente em dispositi-
vos móveis; acesso preciso 
e documentação completa 
– independentemente da 
fonte e do formato – com 
apenas alguns cliques, 
além de manter a qualida-
de, precisão e integridade 
dos dados e metadados 
em um sistema unificado. 
“A Câmara Virtual pres-
ta um serviço com muita 
eficiência, o que significa 
economia e sustentabi-
lidade. Estamos em uma 
era de inovação e evolução 
e mais essa implementa-
ção representa uma passo 

muito importante para 
uma Câmara como a nos-
sa, de Valparaíso de Goiás”, 
destacou o presidente.

De acordo com David 
Vieira, CEO da Empresa 

Câmara Virtual, encontrar 
o documento antigo com 
agilidade agora será possí-
vel graças ao entendimen-
to da Câmara de Valparaíso 
de Goiás de que o futuro 

é agora. “Os documen-
tos, antes anexados em 
armários, hoje passam a 
constar virtualmente. Isso 
representa o fim de horas 
maçantes de buscas aos 

documentos em arquivos 
físicos, e por vezes frustra-
das. Representa, acima de 
tudo, a segurança ao pro-
cesso e ao documento pú-
blico”, completou.

A Câmara de Valpara-
íso de Goiás é a pioneira 
no Estado a implantar a 
Câmara Virtual.  Desde a 
implementação do App no 
Município, 15 mil downlo-
ads da plataforma já foram 
feitos, chegando à marca 
de 30 mil usuários com 
acesso por meio de com-
putadores e smartphones 
(Android/iOS).

CÂMARA DE 
VALPARAÍSO E 
SUSTENTABILIDADE

Com a operação 
do App Câmara Vir-

tual desde agosto de 
2021, a Câmara de 
Valparaíso economi-
zou cerca de 150 mil 
folhas e insumos.

Em 2023, a Câma-
ra Virtual entregará à 
Câmara de Valparaíso 
uma árvore para reflo-
restamento para cada 
resma de papel reci-
clado. “Na intenção de 
continuar incentivan-
do essa economia tanto 
da sustentabilidade e 
preservação faremos a 
entrega de uma árvore 
para cada resma de pa-
pel economizada”, fina-
lizou David.

Assessoria 
de Comunicação 

da Câmara de 
Valparaíso de Goiás

Cleben Lopes
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Paulo H. Carvalho/Agência Brasília

Geral

Nesta segunda (12), área central da capital terá policiamento reforçado e mudanças pontuais no trânsito; orientação é que motoristas evitem a região

GDF

DEZEMBRO VERDE

Esquema especial de segurança 
para diplomação presidencial no TSE

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente alerta contra abandono 
e maus tratos de animais

Da redação - Em reforço à 
segurança durante a ceri-
mônia de diplomação dos 
eleitos para a Presidência 
e Vice-Presidência da Re-
pública, solenidade mar-
cada para a segunda-feira 
(12), às 14h, no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 
a Secretaria de Seguran-
ça Pública do DF (SSP) 
elaborou um Protocolo 
de Operações Integradas 
(POI) que contempla di-
versas ações conjuntas 
pactuadas entre órgãos 
locais e federais.  

O planejamento pre-
vê, além de policiamento 
intenso, atuação de equi-
pes de atendimentos de 
emergência, maior efe-
tivo nas delegacias res-
ponsáveis pela região 
central de Brasília e ações 
de trânsito nas principais 
vias de acesso ao TSE.

Toda a movimentação 
será acompanhada pelas 
forças de segurança do 
DF, por meio de imagens e 
informações enviadas ao 
Centro Integrado de Ope-
rações de Brasília (Ciob).

CIDADE DA 
SEGURANÇA

Para maior celerida-
de aos atendimentos de 
ocorrências e na presta-
ção de serviços durante 
o evento, será montada 
uma da Cidade da Segu-
rança, ao lado do TSE. A 

estrutura dará apoio aos 
agentes durante a ope-
ração. As forças de segu-
rança terão base no local.

REFORÇO DO 
POLICIAMENTO

O policiamento será 
reforçado em toda região 
pela Polícia Militar do 
DF (PMDF). Unidades 
especializadas da corpo-
ração, como as tropas de 
choque, cavalaria, opera-
ções aéreas, policiamen-
to com cães e operações 
especiais, estarão no lo-
cal para apoio, caso seja 
necessário. Além desse 
reforço, o local contará 
com segurança própria, 
feita pela Polícia Judicial. 

O Departamento de 
Trânsito do DF (Detran) 
atuará no controle e or-
ganização do fluxo nas 
proximidades do tribu-
nal. As vias nas imedia-
ções do TSE serão fe-
chadas e protegidas por 
gradis. A reabertura para 
trânsito de veículos será 
feita após o término do 
evento e avaliação das 
autoridades de seguran-
ça pública.

ORIENTAÇÃO
De acordo com o co-

mandante do Policia-
mento de Trânsito da 
PMDF, coronel Edvã Sou-
sa, o objetivo é garantir 
a segurança de todos os 

que estarão presentes no 
ato e garantir fluidez ao 
trânsito. Mesmo se tra-
tando de um evento fe-
chado, vale o alerta do 
gestor com relação à cir-
culação na área: “Orien-
tamos que a população 
evite a região”.

As ocorrências poli-
ciais serão concentradas 
na 5ª Delegacia de Po-
lícia, responsável pela 
área. Haverá reforço no 
contingente da delegacia, 
além de policiais que es-
tarão de prontidão para 
eventuais acionamen-
tos. Equipes do Corpo 
de Bombeiros Militar do 
Distrito Federal (CBM-
DF) estarão em diferen-
tes pontos nas proximi-
dades do TSE e poderão 
ser acionadas a qualquer 
momento. Além de via-
turas para pronto aten-
dimento a emergências 
pré-hospitalares, incên-
dio e salvamento, o posto 
de comando do CBMDF 
também estará na Cida-
de da Segurança, monta-
da ao lado do TSE.

Órgãos locais e fede-
rais que participam da 
operação estarão estru-
turados para atuar em 
caso de possíveis mani-
festações. Há dois espa-
ços separados por grades 
destinados a diferentes 
públicos na lateral do TSE.

Agência Brasília

Imagens serão enviadas do Ciob, em tempo real, às forças de segurança 

Dezembro Verde é o 
mês de conscientização 
nacional em combate ao 
abandono de animais. 
O mês foi escolhido de-
vido à intensificação de 
abandono nesta época, 
em função das famílias 
que viajam para curtir 
férias e deixam a desejar 
nos cuidados com seus 
bichinhos. Já a cor verde 
da campanha está ligada 
ao meio 

Além de causar sofri-
mento para os pets e re-
presentar um verdadeiro 
perigo à saúde pública, 
abandonar animais em 
qualquer área pública ou 
privada é crime previsto 
pela Lei Municipal 922/12 
e Lei 9.605/98. A pena para 
esse ato foi aumentada 
pela Lei 14.064/2020, uma 

vez que o abandono é um 
dos tipos de maus-tratos.

Ao escolher ter um bi-
chinho, a família deve ter 
consciência que se torna-
rá responsável por ele em 
todos os aspectos: saúde 
física e mental, segurança 
e bem-estar.

Para denunciar so-
bre um animal que rece-
be maus tratos entre em 
contato com a Secretaria 
de Meio Ambiente ou a 
Polícia Civil, se possível, 
agregada a provas que po-
dem ser fotos ou vídeos.

SECOM-PMVG
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Estima-se que 33% da 
população brasileira te-
nha entre zero e 19 anos 
de idade. Se hoje em dia 
vivemos em meio a um 
bombardeio digital de 
informações, que impac-
tam nossa produtivida-
de e foco e exigem de nós 
priorização,  organiza-
ção, pensamento crítico e 
autogerenciamento, ima-
gine como será no futuro 
próximo, quando essas 
crianças da geração Alpha 
(nascidos a partir de 2010) 
e esses adolescentes da 
geração Z (nascidos entre 
1996 e 2010) chegarem ao 
mercado de trabalho?

São 69,8 milhões de 
crianças e adolescentes 
crescendo em pleno Mun-
do BANI, conceito criado 
em 2018 pelo antropólo-
go futurista Jamais Cascio 
para sintetizar a dinâmica 
do mundo atual. A sigla em 
inglês traz as iniciais das 
palavras Brittle, Anxious, 
Nonlinear e Incomprehen-
sible, que em português 
significam frágil, ansioso, 
não linear e incompre-
ensível.  É uma realidade 
imprevisível, que coloca a 
saúde mental no paredão 
o tempo todo. A vida atu-
almente parece um stories 
do Instagram, que a cada 
24 horas muda o que está 
em destaque, tem a velo-
cidade dos vídeos do Tik 
Tok e, num piscar de olhos, 
pode nos transformar em 
avatares na realidade virtu-
al do Metaverso.

Esse cenário intenso e 
em constante movimento 
tem causado uma verda-
deira reviravolta na forma 
de aprender de crianças e 
adolescentes. As escolas 
não podem mais se limitar 
ao conhecimento estáti-
co dos livros e aos ensi-

O papel das escolas 
no desenvolvimento de habilidades significativas para a sociedade contemporânea

Artigo

n  Graziela Miê Peres

namentos compartilhados 
por professores em sala de 
aula. É necessário incor-
porar as infinitas possibi-
lidades de interagir com o 
conhecimento e, ao mesmo 
tempo, instrumentalizar 
os jovens  para que sejam 
capazes de utilizar as tec-
nologias emergentes com 
responsabilidade e cons-
ciência, utilizando-as para 
atuar na sociedade de for-
ma significativa. Além disso, 
para gerar impactos positi-
vos no mundo contempo-
râneo, não basta ter contato 
com um grande volume de 
informações, é necessário 
possuir uma série de habi-
lidades bem desenvolvidas, 
como por exemplo fazer 
uma boa gestão do tempo, 
ser capaz de se autorregular 
e demonstrar resiliência e 
criatividade diante de situ-
ações não previstas. É uma 
verdadeira desconstrução 
de paradigmas e mudança 
de mindset, mas é extrema-
mente necessária.

Com isso, o grande desa-
fio do sistema educacional é 
oferecer uma rotina escolar 
dinâmica, utilizando meto-
dologias que promovam o 
engajamento dos estudan-
tes em situações diversas 
e permitam aprendizagem 
contextualizada. Essa atu-
alização é essencial para 
proporcionar oportunida-
des reais de aprendizado e 
desenvolvimento das habi-
lidades,  tanto socioemo-
cionais quanto cognitivas, 
necessárias para lidar com 
toda essa realidade.

É bom lembrar também 
que existe um choque de 
gerações entre gestores es-
colares/ professores e alu-
nos, o que pode desencade-
ar uma certa resistência em 
romper padrões de ensino 
que, em tese, sempre fun-
cionaram. Isso faz com que 
a decisão sobre quando é 
importante - ou não - trazer 
o “mundo lá de fora” para 

dentro da escola e como 
fazer isso de uma forma 
responsável seja comple-
xa. Porém, não se trata de 
julgar se dar esse passo é 
bom ou ruim para o apren-
dizado. Essa evolução é um 
caminho sem volta para as 
instituições de ensino que 
querem manter o interesse 
de seus alunos em aprender 
e garantir que eles estejam 
preparados para encarar os 
desafios da atualidade.

Na Lumiar, estimulamos 
que os estudantes definam 
projetos com temas do in-
teresse deles e que possibi-
litem tanto a aprendizagem 
de conteúdos escolares, pre-
sentes na BNCC, quanto a 
prática de habilidades ade-
quadas ao nível de desen-
volvimento de cada um. Ti-
vemos no ano passado, por 
exemplo, o projeto “A cister-
na do Infantil 3”, que surgiu 
do interesse de estudantes 
de 4 e 5 anos em construir 
“uma máquina” para salvar 
a natureza. A partir disso, 
junto com os educadores, 
pesquisaram quais proble-
mas da natureza poderiam 
ajudar a resolver. Estuda-
ram diversos conceitos de 
ciências, ecologia e meio 
ambiente, em especial, de 
onde vem o fluxo de água 
urbano e como a água da 
chuva pode ser reaprovei-
tada. Com isso, decidiram 
que iriam construir uma cis-
terna para coletar a água da 
chuva e contribuir com a re-
dução do consumo de água 
tratada. Com o suporte téc-
nico do especialista em ma-
nutenção da escola e me-
diação da professora tutora 
aprenderam habilidades 
importantes como: planejar, 
medir, utilizar ferramentas, 
manter o foco, gerenciar re-
cursos, pesquisar, expressar 
ideias e  colaborar, além de 
desenvolverem responsa-
bilidade social e discutirem 
conceitos de sustentabili-
dade. Após finalizarem sua 

“preciosa máquina”, agen-
daram uma reunião com a 
gestão da escola com o obje-
tivo de disponibilizá-la para 
a utilização de todos. Neste 
encontro, explicaram que 
a cisterna seria muito útil 
para lavar os pátios e regar 
as plantas, economizando 
a água que vem da Sabesp. 

Não são só os estudantes 
mais novos que trabalham 
com projetos na Lumiar. 
Para nós, a gestão partici-
pativa do aprendizado e as 
práticas de metodologias 
ativas são importantes para 
qualquer idade. Os adoles-
centes do Ensino Médio da 
unidade Pinheiros (SP), por 
exemplo, realizaram um 
projeto bem interessante 
de culinária. Durante a eta-
pa inicial de apurar infor-
mações, descobriram um 
curso on-line gratuito, em 
inglês, oferecido pela Uni-
versidade Harvard, que as-
sociava conceitos de física 
e química com a gastrono-
mia. Com o suporte de um 
profissional especializado, 
criaram receitas novas com 
base em um referencial te-
órico, trabalhando conteú-
dos específicos da área de 
Ciências, conhecimentos 
em inglês e ainda exercendo 
a criatividade.

Esse trabalho, com foco 
no desenvolvimento de ha-
bilidades, irá agregar muito 
valor à jornada desses estu-
dantes quando ingressarem 
no mundo do trabalho. Es-
tamos falando de aprender a 
planejar um projeto, realizar 
boas escolhas, pensar com 
responsabilidade social, res-
peitar a opinião dos colegas, 
reconhecer a importância 
de ter objetivos claros, fazer 
a gestão dos recursos, rela-
cionar conhecimentos, ter 
um olhar multidisciplinar, 
aprender sobre ética e assim 
por diante. Essas habilidades 
farão com que estejam muito 
mais preparados para, num 
futuro próximo, atuar na so-

ciedade com autonomia, de 
forma autoral e consciente.

Tem um estudo recente 
da Organização para a Coo-
peração e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE), uma 
organização econômica 
intergovernamental com a 
participação de 38 países, 
que faz uma avaliação com-
parativa internacional de 
habilidades sociais e emo-
cionais de crianças e ado-
lescentes que mostra que 
inovar a educação é mais 
do que necessário. O levan-
tamento aponta que estu-
dantes de 15 anos apresen-
tam níveis de curiosidade 
e criatividade menores do 
que os de 10 anos, sugerin-
do uma perda da criativida-
de quando crianças entram 
na adolescência. Embora os 
fatores de desenvolvimento 
de cada país sejam diferen-
tes, o estudo indica que a 
causa principal é o modelo 
obsoleto das escolas, que 
mata a curiosidade e a cria-
tividade à medida que os 
alunos crescem.

Atividades que ultrapas-
sam os limites físicos da es-
cola, que ampliam o reper-
tório curricular a partir do 
que acontece diariamente 
no mundo e que são cons-
truídas com a participação 
também dos estudantes 
proporcionam oportunida-
des para que eles desenvol-
vam competências essen-
ciais para a superação dos 
desafios hoje presentes em 
nossa sociedade. Há quan-
tos anos estamos repensan-
do os modelos de liderança 
nas empresas e descons-
truindo modelos rígidos e 
autoritários, descobrindo 
que modelos de gestão mais 
ágeis e horizontais funcio-
nam melhor para o cenário 
atual? Quantas vezes ouvi-
mos que as pessoas são con-
tratadas pelas habilidades 
técnicas (hard skills) e demi-
tidas pelas comportamen-
tais (soft skills)? Já passou da 

hora de compreendermos 
que os tempos são outros 
e que é necessário ofere-
cermos às nossas crianças 
e jovens escolas que opor-
tunizem seu desenvolvi-
mento integral, através da 
aprendizagem significativa, 
contextualizada, dinâmica 
e prazerosa.

O caminho para desen-
volver as áreas do pensar, 
pesquisar, criar, sentir, ex-
pressar, conectar, observar, 
mover e agir, sem dúvida, 
não está nas páginas dos 
livros analógicos.  Está no 
convívio e na experimen-
tação do conhecimento na 
prática e na liberdade do 
pensamento para que cada 
um desenvolva suas apti-
dões conforme seus inte-
resses e suas necessidades 
de aprendizagem. É como 
se diz no popular: devemos 
ensinar a pescar, não adian-
ta dar o peixe - até porque 
temos a certeza de que ama-
nhã o fluxo do rio será outro 
e os ensinamentos de hoje 
se tornarão obsoletos.

Graziela Miê Peres 
Lopes é Diretora Geral das 
Escolas Lumiar. É formada 

em Ciências Biológicas, 
bacharel e licenciada, 

pela USP e em Pedagogia, 
pela Universidade 

Metropolitana de Santos. 
Fez mestrado em História, 

Filosofia e Didática de 
Ciências na Universidade 
Claude Bernard, em Lyon, 

na França. Dedica-se à 
Educação, encontrando 

nessa área a motivação 
necessária para trabalhar 
com entusiasmo e alegria, 

alinhada com seus 
propósitos. Acredita em 

modelos pedagógicos que 
favoreçam a construção 

da autonomia para que 
as pessoas possam atuar 

no mundo de forma 
mais autoral, criativa e 

responsável, descobrindo 
seus talentos e validando 

seus interesses.         

Há um movimento cres-
cente sobre a arte de 
ensinar por meio da 
contação de histó-
rias. Inventaram até um 
nome estiloso para isso: 
storytelling.  No entan-
to, a atividade não é nada 
inovadora porque a tradi-
ção da oralidade é muito 
anterior à escrita.

Com outro nome, Je-
sus também utilizou a téc-
nica através das parábolas, 

Inspirar para educar

Artigo

n  Melina Lobo 

que nada mais eram do que 
histórias contadas de acor-
do com os costumes da so-
ciedade agrícola da época. 
Os discípulos transcreveram 
nos evangelhos várias des-
sas histórias.

Uma delas é bem inte-
ressante. Ela é A parábola do 
filho pródigo, mas sua maior 
mensagem é de um amor pa-
ternal profundo, tanto que 
sequer é reconhecido pela 
maioria das pessoas. Explico.

Ouço muitos pais recla-
mando que filhos não vêm 
com manual de instrução e 
que não há cartilha para ensi-
nar a educar. No entanto, essa 
parábola escrita há mais de 

dois mil anos conserva uma 
história inspiradora que me-
rece ser observada.

O pai, diante de um sim-
ples pedido do filho, antecipa 
sua parte na herança e não 
se opõe a que ele parta e faça 
o que bem entender com os 
bens doados. Suporta a par-
tida, a falta de informações 
e a ausência do filho. Não há 
notícias de que ele tenha se 
desesperado, adoecido ou se 
revoltado com isso.

Anos depois, avista o fi-
lho de longe, na estrada, a 
caminho de casa - e corre ao 
seu encontro. Consegue re-
conhecê-lo, embora seu esta-
do seja de penúria, pois está 

magro, sujo e humilhado. 
Esse pai bíblico abraça o fi-
lho e o conduz de volta ao 
lar, anunciando a todos que 
finalmente seu caçula está de 
volta. Determina então que 
seja realizada uma festa para 
comemorar o momento.

Não tripudia sobre a 
derrota do filho, não diz “Eu 
avisei!”, não pede contas dos 
bens dissipados, nem se es-
panta com a derrocada física 
e moral do caçula.

Diante da reação ciumen-
ta do filho mais velho, não 
permite que ele humilhe o 
irmão, reafirmando o amor a 
ambos, cada um a seu modo.

Por que prestamos tão 

pouca atenção nas atitu-
des desse pai? Por que se 
observa tanto o compor-
tamento do filho caçula e 
se fala tão pouco do filho 
primogênito e ciumento? 

Com nosso olhar vicia-
do de julgamento entre cer-
to e errado, fica fácil analisar 
o comportamento do filho 
pródigo, que arruína os bens 
e volta humilhado para casa.  

No entanto, não é nada 
fácil reconhecer o amor pro-
fundo desse pai. Mais difí-
cil ainda é nos inspirarmos 
nele, cultivando em nós es-
sas virtudes tão bem exer-
citadas. O amor dele é tão 
profundo que não encontra 

ressonância na Terra. Em-
bora seu exemplo seja claro, 
é raro encontrarmos um ho-
mem ou mulher que, como 
pais, tenham agido como 
ele, suportando o pedido, a 
partida e o retorno em pe-
núria. Seu amor é o exemplo 
do amor divino, que respeita 
nossas escolhas e livre arbí-
trio, não tripudiando sobre 
nossos erros.  

Inspiração para a educa-
ção escrita há mais de dois mil 
anos para quem tem olhos 
para ver e ouvidos para ouvir! 

Melina Lobo 
(Conselheira de 
Administração e 

Advogada)



Domingo, 11 de dezembro de 2022
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal 7

A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza
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Dermage lança Dermagreen, linha de cosméticos Clean 
Beauty com 99% de ativos naturais
Nova linha traz três produtos focados em anti envelhecimento, 
hidratação e ação calmante
As pautas de sustentabilidade e consumo consciente deram força 

ao movimento Clean Beauty, em português “beleza limpa”, 
com cosméticos cada vez mais naturais e limpos, ou seja, que 
diminuem o impacto no meio ambiente e na saúde dos clientes. 
A Dermage, marca 100% brasileira de dermocosméticos, lança a 
linha Dermagreen, com mais de 99% de ativos naturais em sua 
composição e selos P-Life, Eu Reciclo e Animal Test Free. Focada 
em ação anti envelhecimento, hidratante e calmante, a nova linha 
traz três produtos inovadores: Sabonete de hibisco, Hidratante 
CB-2 e Phyto Retinol HA.

Para uso diário, a combinação dos ativos do sabonete facial de 
hibisco ajuda a proteger a pele dos efeitos nocivos causados pelos 
radicais livres. A base de hialurônico vegetal, que hidrata e evita o 
ressecamento; extrato de green tea com ação antioxidante e extrato 
de hibisco orgânico que auxilia na proteção contra a ação dos radicais 

livres, o sabonete promove uma limpeza suave, sem 
risco de ressecamento.

Já o Hidratante CB-2 tem ação calmante e relaxante, a 
base de esqualano vegetal que hidrata profundamente 
a pele, extrato de hibisco orgânico e a tecnologia CB-
2, que reduz a inflamação e sensibilidade da pele.

Por fim, o Phyto Retinol é um sérum multifuncional 
com ação anti idade e hidratante, que promove 
firmeza, redução de rugas e linhas finas e 
proporciona elasticidade. O phyto retinol HA é 
um extrato vegetal que ativa os receptores retinóides na pele e 
promove a proliferação de fibroblastos, estimulando a produção de 
colágeno e elastina. 
n Sabonete de hibisco: R$ 69,90 – 115ml
n Hidratante CB-2: R$ 139 – 30g
n Phyto Retinol: R$ 199,90 – 30g | www.dermagreen.com.br

Desincoffee lança sabor Vanilla Latte
Novo bulletproof coffee da Desinchá apresenta fórmula de alta performance 
com 650mg de taurina e 100mg de cafeína time release
A Desin Company, empresa detentora da 

Desinchá, apresenta ao mercado o novo 
sabor do seu famoso Desincoffee: o Vanilla 
Latte. Para os amantes da boa e velha xícara 
de café com leite, a empresa lança uma 
nova opção de bulletproof para os jovens 
e adultos que são antenados em dietas 
alimentares e que estão sempre em busca 
de novidades neste meio onde possam 
melhorar sua performance. 

O nome bulletprooff coffee, em tradução 
livre, significa “café à prova de balas” ou 
“café blindado”, já que a bebida é feita a 
partir de uma mistura de café, manteiga 
e algum óleo saudável com intuito de dar 
mais energia e disposição para o corpo. 

De acordo com James T. McLaughlin Jr, 
presidente da companhia Intelligentsia 
Coffee, o isolamento social por conta da pandemia do Covid-19, 
fez os apreciadores de cafés especiais aprenderem novas formas de 
reproduzi-lo em casa e ter novas experiências. Esse período de incertezas, acelerou o 
aumento na venda de cafés pela internet e obrigou as marcas a criarem novos formatos 
de se conectar com esse público.

Com baixo valor energético, sem glúten e sem açúcares – é adoçado apenas com stévia 
-, Desincoffee Vanilla Latte é antioxidante, estimulante, auxilia na imunidade por ter 
em sua composição 650mg de taurina, 100mg de cafeína time release, TCM, colina, 
vitaminas no complexo B (B1, B2, B5, B6 e B9), cromo e ter fácil solubilidade. 

A sugestão de preparo é dissolver 2 scoops (10g) em água quente (100 a 200ml) e 
misturar. O consumo deve ser de 2 doses (20g) ao dia ou conforme orientação do 
médico ou nutricionista. 

Preço: R$119,90 
Onde encontrar: https://www.desincha.com.br/

De acordo com a Organi-
zação Mundial de Saúde 
(OMS), pelo menos seis a 
cada 100 pessoas, entre 65 
e 74 anos, serão diagnosti-
cadas com depressão. Além 
disso, estima-se que 85% dos 
idosos residentes em países 
em desenvolvimento não têm 
acesso a tratamento de saúde 
adequado para a depressão.

A depressão tem diferen-
ça entre idosos e pessoas de 
outras idades. Trata-se de um 
transtorno mental que pode 
ocorrer em qualquer faixa 
etária. No adulto é muito co-
mum ter queixas de humor 
deprimido, sentimentos de 
desvalor, sentimento de de-
samparo, culpa e uma inca-
pacidade de lidar com alguns 
problemas no dia a dia.

Já no idoso a recorrência 
das queixas é um sofrimento 
sem uma justificativa, perce-
bemos um idoso mais apáti-
co nas suas funções diárias, 
além de queixas recorrentes 
de dores físicas e tonturas. 
Porém, quando a pessoa 
mais velha busca um mé-
dico não existe justificativa 
para tais sintomas, não se 
fecha um diagnóstico, e com 
isso já se pensa em sinais e 
sintomas dentro de um qua-
dro depressivo.

A depressão no idoso é 
um fator muito sério. Existe 
um tabu que o idoso não tem 
ou não sofre com depressão. 
Muitas pessoas cometem o 
suicídio e entre eles estão os 
idosos. Temos dois fatores de 
risco que são os biológicos e os 
socioambientais que podem 
levar à depressão em idosos.

No fator biológico existe 
a redução de neurotransmis-

Esteja atento 
aos sinais de depressão em idosos

Artigo

n Alessandra Augusto

sores recorrente da idade, 
alguns medicamentos que 
propiciam a depressão como 
efeito colateral. Nós temos 
a depressão vascular, que é 
pouco falada, e é uma doen-
ça do cérebro que vai atingir 
os vasos sanguíneos. Além 
disso, temos as dores crôni-
cas e as doenças físicas.

No quadro socioam-
biental é relacionada à apo-
sentadoria. Muitos idosos 
que entram em quadro de 
depressão vem logo após a 
aposentadoria. Isso acontece 
porque existe uma diminui-
ção significativa da renda. E 
isso faz com que esse ido-
so fique ocioso. Além disso, 
esse idoso fragilizado, apo-
sentado, pode sofrer com a 
negligência dos filhos e isso 
colabora com o estado de 
tristeza. Outros fatores po-
dem ser a saída dos filhos de 
casa, além de alguns lutos 
com a perda de pessoas pró-
ximas, parentes ou o cônjuge.

Já enfrentamos um 
preconceito muito gran-
de com o envelhecer. Nós 
estamos inseridos numa 
cultura que reforça padrões 
em que devemos nos man-
ter jovens. Não é normal 
envelhecer mal-humorado 
ou zangado. Esteja atento 
caso isso aconteça.

A população idosa tem 
uma resistência maior em 
buscar ajuda. Ainda existe 
um estigma na sociedade 
sobre o tratamento da saú-
de mental. Hoje temos mais 
espaço para falar sobre esses 
assuntos, mas o preconceito 
ainda é grande, pois ainda 
existe o receio de serem rotu-
lados como transtornados ou 
loucos. Esse idoso vai resistir 
muito mais que um adulto, 
um adolescente ou um jo-
vem. Ele acredita que vai dar 
conta da doença ou que é 

algo passageiro.
Nesse momento é fun-

damental a ajuda da família. 
Primeiro, porque vai identi-
ficar o problema. Segundo, 
porque vai apoiar na busca 
por tratamento. Vale ressal-
tar que os parentes próximos 
também vão acompanhar 
nas consultas. Por exemplo, 
caso tenha alguma resistên-
cia do idoso, a família acom-
panha, incentiva e retira as 
desconstruções relacionadas 
a essa crença de que quem 
cuida da saúde mental são 
os transtornados ou loucos. 
É importante reforçar que 
cuidar da saúde mental é ne-
cessário em qualquer idade.

Em relação ao tratamento, 
há casos que não acumulam 
muitas patologias ou comor-
bidades. É importante incen-
tivar a pessoa a estar mais 
presente socialmente, fazer 
caminhadas, praticar algum 
esporte, melhorar o físico e 
estar ativo socialmente. Além 
disso, ele deve procurar uma 
psicoterapia ou terapias alter-
nativas como musicoterapia e 
dançaterapia, o que permite a 
pessoa estar mais ativa.

Caso essas terapias não 
funcionem, sugiro procurar 
um psiquiatra para inse-
rir medicações. A família é 
muito importante nesse mo-
mento no olhar e no cuidado. 
Qualquer desconfiança de 
um quadro depressivo, bus-
que um psicólogo.

Alessandra Augusto é 
formada em Psicologia, 

Palestrante, Pós-Graduada 
em Terapia Sistêmica e 

Pós-Graduanda em Terapia 
Cognitiva Comportamental 
e em Neuropsicopedagogia. 

É a autora do capítulo 
“Como um familiar ou amigo 

pode ajudar?” do livro “É 
possível sonhar. O Câncer 

não é maior que você”.
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Vitrine

FESTA LUXUOSA 
A jornalista Poliana Rocha, mulher 
do cantor Leonardo, figurou entre 
os convidados do dermatologista 
Alessandro Alarcão na sua concorrida 
festa de aniversário, que contou com 
shows de Diogo Nogueira e João Neto 
& Frederico, com participação dos 
cantores Jorge, da dupla com Mateus, 
e George Henrique, da dupla com Rodrigo

Cristiano Borges

DÁ-LHE BRASIL 
Na quarta-feira (07), o cantor e compositor Marcelo Martins, 
ex da dupla, João Lucas e Marcelo, lançou novo hino para a 
seleção brasileira, a canção Dá-Lhe Brasil como tema para 
a nossa seleção na fase final da Copa do Mundo. A canção 
enaltece o brasileiro e a seleção de futebol 

Divulgação

Divulgação

PRESENÇAS NA BONSUCRO 
A superintendente de RH, Marcilene Cristina, a 
coordenadora de Certificações, Edna Almada e a 
coordenadora de Qualidade, Yalle Coutinho representaram 
as unidades goiana e mineira, da CRV Industrial, na 
Bonsucro Global Week - Semana Bonsucro, em Ribeirão 
Preto (SP), quando foram discutidos os desafios da 
sustentabilidade para o setor sucroenergético

Fernanda Capellesso

Divulgação

CONEXÃO 
Através de um programa 
desenvolvido pela consultora 
Rose Mackert (foto), o 
restaurante Kabanas está 
investindo na capacitação dos 
seus colaboradores, que já foi 
aplicado na unidade do polo 
gastronômico no Shopping 
Flamboyant. Nesta primeira 
etapa, trabalhou grupos e temas 
como compliance, ética e 
diversidade. As próximas fases, 
no total de cinco, vão abordar 
o atendimento ao cliente, 
qualidade, vinhos, cardápio, 
entre outros, voltados para 
incentivar o desenvolvimento 
pessoal e profissional 
de seus colaboradores.

FESTA LUXUOSA  
O casal, Cyro Miranda Gifford Neto e Millene Gifford 
prestigiou a badalada festa de aniversário do dermatologista 
Alessandro Alarcão, para cerca de 500 convidados, ocorrida 
na Casa Liz, em Goiânia

n VOCÊ SABIA? O açúcar 
de coco possui baixo índice 
glicêmico.
n CONCURSO DE 
FOTOGRAFIA - O Órion 
Complex volta com o seu 
tradicional concurso de 
fotografia de final de ano. Até 
31 de dezembro é possível tirar 
uma foto com algumas das 
decorações natalinas e concorrer 
ao ‘Concurso Cultural Órion – A 
magia que ilumina’. A fotografia 
deve ser enviada com formulário, 
disponível na bio do perfil no 
instagram: @orioncomplex,
n WEBINAR – Na terça-feira 
(13), o advogado especializado 

em Direito do Ambiente e 
Direito dos Resíduos, Fabricio 
Soler, ministra palestrante no 
Webinar Logística Reversa. A 
discussão pelo Zoom terá a 
apresentação de sugestões para 
a Consulta Pública da minuta do 
decreto que define diretrizes para 
a implantação do Sistema de 
Logística Reversa de Embalagem 
do no Estado de Goiás da 
Semad. A ação é promovida pela 
Adial, Sindifargo e Fieg.
n TUTORIAL - O Clube de 
Costura, projeto institucional 
do Grupo Mega Moda, localizado 
no piso G3 do Mega Moda 
Shopping, lançou um tutorial 

ensinando a preparar enfeites 
natalinos com feltro e bordado. 
Gratuito, a aula está disponível 
no Youtube do Clube.
n BANCA VIRTUAL SOLIDÁRIA 
- No dia 15 de dezembro, às 
14h, o projeto Cartórios pelo 
Bem Social e a Academia Notare 
promovem a Banca Virtual 
Solidária. Trata-se de uma banca 
simulada de prova oral, online, 
para estudantes com foco em 
concurso para cartórios. O teste 
contará com a  contribuição do 
valor de R$100,00,  que será 
revertido em ações voltadas 
a pessoas em situação de 
vulnerabilidade social;

PELO FIM 
DA VIOLÊNCIA 

A médica neurocirurgiã 
Ana Maria Moura 

pilotou uma live com 
o tema “Traumatismo 

craniano em 
vítima de violência 

doméstica”, realizada 
pelo grupo Apoema 

Goiás, dentro da 
campanha “21 dias 

de Ativismo pelo Fim 
da Violência Contra as 
Mulheres”, aberta em 
25 de novembro, Dia 
Internacional de Luta 
Contra a Violência à 

Mulher, e que termina 
neste sábado, 10 
de dezembro, Dia 

Internacional de 
Direitos Humanos

Dois tempos
1. O cantor e compositor Marcelo 

Martins que ficou conhecido internacio-
nalmente graças  a  hits  como  ‘Eu  quero  
tchu,  Eu  quero  tcha’ e ‘Joga  o  Copo  pro  
Alto’’ que  foram  gravadas  em  parceria  
com  grandes  nomes do futebol   inter-
nacional:  Neymar  Júnior  e  Ronaldinho  
Gaúcho,  ambos  titulares  da  camisa 10 
da Seleção Brasileira de Futebol.   Além do 
sucesso e da amizade com os ídolos, essas 
parcerias fizeram com que a paixão do 
cantor pelo futebol ficasse ainda maior.

2. Levando essa paixão muito a sério, 
o cantor, que acredita que este será o ano 
do hexa-campeonato brasileiro, lançou 
na quarta-feira, 07, de dezembro, a can-
ção ‘Dá-Lhe  Brasil’  como  tema  para a 
seleção brasileira na fase final da Copa do 
Mundo. De acordo com Marcelo a canção 
fala sobre o amor, a união e a devoção do 
brasileiro com o futebol e com a seleção 
de futebol. A música chega a todas as pla-
taformas digitais para que a torcida esteja 
com ela decorada para torcer e comemo-
rar nas quartas de final do torneio.

EM CLIMA 
DE COPA 

DO MUNDO 
No domingo (04), 
a advogada Érica 
Dourado festejou 

seu aniversário 
com amigos 
e familiares 

no Butequim 
Glorioso, no 

Alto da Glória. A 
comemoração foi 

animada com roda 
de samba com 

a cantora Negra Si 
e do músico 
e violonista 

Júlio Lemos

Divulgação

Cristiano Borges
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